



Actores asociados al proceso de la construcción dan espaldarazo a Política de Ecurbanismo y Construcción Sostenible

Bogotá D.C., noviembre 25 de 2014. En el marco del evento de lanzamiento, los diferentes actores asociados a la actividad de la construcción dieron hoy su respaldo y reconocieron el importante papel que entra a jugar la Política Pública Distrital de Ecurbanismo y Construcción Sostenible, debido a su pertinencia y por ser pionera en el país.

“Tenemos que cambiar las maneras como se construye en Bogotá. Podemos crecer pero mostrando respeto por el ambiente. Por ejemplo, debemos utilizar materiales que tengan menor impacto sobre la naturaleza. Las condiciones de construcción de los techos son fundamentales para captar agua lluvia; su utilización permitirá disminuir la presión sobre los páramos”, comentó el secretario Distrital de Planeación, Gerardo Ardila, al referirse a uno de los 3 ejes de la política denominado prácticas sostenibles.

Precisó además que la Política Pública de Ecurbanismo y Construcción Sostenible es un instrumento de mediano plazo con una vigencia de 10 años, que cuenta con un marco que va a permitir a la ciudad ejecutar en el 2015 una partida de 3.700 millones de pesos para la modificación y actualización del Código de Construcción, proceso que concluirá al finalizar el próximo año.

De igual forma, la Subsecretaria de Planeación Territorial de la Secretaría Distrital de Planeación, Liliana Ospina manifestó que adelantar esta Política de Ecurbanismo y Construcción Sostenible ha requerido de un trabajo interinstitucional, con la ciudadanía y con la empresa privada teniendo

como principio “reorientar las dinámicas urbanas y orientar los procesos de actuación e intervención del territorio hacia prácticas sostenibles”.

Para el caso de la ciudad construida, la Política es un reto, sin embargo "empezará a crear más valor y más importancia porque no estamos partiendo de una ciudad que no está en proceso de crecimiento; ya llegó a sus límites de crecimiento. Necesitamos minimizar el impacto y la huella ecológica que genera una ciudad de las proporciones de Bogotá en su entorno natural”.

Por su parte la Directora Ejecutiva del Consejo Colombiano de Construcción Sostenible, Cristina Gamboa, hizo un llamado general para no detener el proceso y formular muy pronto el Plan de Acción de la Política, el cual está previsto para elaborarse durante los próximos 8 meses.

A su vez, la Universidad de los Andes, a través de la Facultad de Arquitectura, presentó los primeros resultados del “Observatorio de calidad de la vivienda”, así como avances importantes a nivel de prototipos y diseños al interior de las edificaciones, de tal forma que se pueda optimizar el consumo de agua, materiales y energía, a través de unos ejercicios que ponen a disposición de la ejecución de la Política.

Se presentó Programa Bogotá Construcción Sostenible

La Secretaria de Ambiente Susana Muhamad, presentó el “Programa Bogotá Construcción Sostenible”, con el cual se busca apoyar la preservación del entorno natural, el uso eficiente de los recursos y el mejoramiento de la calidad de vida de los ciudadanos. Así mismo le va a permitir a cada una de las constructoras tener una identificación de su producto en el mercado de tal forma que todos se enteren que es un edificio con principios de sostenibilidad.

“El Programa cuenta con estrategias en el diseño para aprovechamiento de la iluminación y ventilación natural, ahorro de agua, energía, uso de materiales ambientalmente amigables e incremento de las superficies vegetadas, entre otros”, explicó la funcionaria.

Respecto al tema de ecobarrios, la Secretaría Distrital de Hábitat dio a conocer la experiencia de ecobarrios y Viviendas de Interés Prioritario, que se está implementando por ejemplo en la franja de adecuación de los Cerros Orientales de Bogotá.

Como muestra representativa de propuestas ecoeficientes, la Secretaría de Movilidad habló sobre el Cable Aéreo en el sur de la ciudad, el cual según Jorge Eduardo Aya, coordinador del Proyecto “se convierte en un escenario donde Administración y comunidad se encuentran para desarrollar territorio”.

Al cierre del evento de lanzamiento de la Política de Ecurbanismo, organizado por las Secretarías de Planeación, Ambiente y Hábitat, se presentaron diferentes experiencias exitosas sobre ecourbanismo y construcción sostenible como la de Bio Hotel, el edificio de Terpel, Plaza de la Hoja que coordina Metrovivienda, Peatonalización de la Carrera Séptima a cargo del IDU, y los Paraderos Verdes que maneja el Departamento Administrativo de la Defensoría del Espacio Público (DADEP).